

**CENTRO SOCIAL Y PARROQUIAL
EN SALAMANCA. 1963.**

Este proyecto iba destinado a albergar las actividades de un centro social, y el programa de una parroquia en un barrio obrero de la ciudad de Salamanca.

Circunstancias diversas hicieron que sólo quedara en un avance de anteproyecto del que se muestran algunos aspectos.

La disposición del solar determinaba una forma previa que condicionaba todo el desarrollo del proyecto: un área entre medianerías abierto a una plaza. Un complejo programa de funciones preveía actividades cul-

turales, enseñanza profesional de la mujer, centro parroquial, etc.

Se partió de una consideración urbanística de gran interés. No sólo en cuanto se refiere a la localización del solar y su relación con las edificaciones vecinas, sino expresando las valoraciones más sutiles que un edificio de este género (centro parroquial, espacio de relación de fieles, etc.) viene a significar en la vida de la demarcación parroquial: una relación que dé el verdadero sentido a la expresividad del edificio.

La solución fué una opacidad en el tratamiento externo y una interioridad esencial.

El lenguaje utilizado se adaptaba a la escala del recinto, valorando al exterior, con un acento difusamente popular, los elementos arquitectónicos fundamentales. Esta relación entre el recinto y el espacio exterior, únicamente ha sido comprendida a través de un elemento escultórico, el lucernario, cuya aceptación desde el exterior es de carácter simbólico.



